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SÁBADO

Com novas câmeras, número de infratores 
apreendidos cresce em Artur Nogueira

Com os tantos inves-
timentos na Segurança 
Pública de Artur Noguei-
ra, a localização de crim-
inosos tem se tornado 
ainda mais eficaz no mu-

nicípio. O número de 
infratores apreendidos 
cresceu 235% de janei-
ro a outubro de 2022, 
comparado ao mesmo 
período de 2019. Os da-

dos são da Secretaria de 
Segurança Pública (SSP) 
do Estado de São Paulo, 
apresentados com base 
nos boletins de ocorrên-
cias lavrados. 

De janeiro a outubro 
deste ano, foram reg-
istradas 67 apreensões 
de infratores em Artur 
Nogueira. No mesmo 
período de 2019, o mu-

nicípio contabilizou ape-
nas 20. A efetividade 
das autoridades policiais 
também pode ser obser-
vada nos anos de 2020 e 
2021. Os números tam-

bém são positivos quan-
do se trata de flagrantes. 
Isso porque, em 2022 
o município registrou 
uma alta de 17,7% nos 
flagrantes lavrados. 
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Caminhada contra a 
violência de gênero 

acontece neste domingo 
em Artur Nogueira

Saúde de Artur Nogueira volta a 
alertar para risco de reintrodução 

da Poliomielite  Página 7
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Evento inédito valoriza
 mulheres do agronegócio 

nogueirense

A Prefeitura de Artur 
Nogueira, por meio do 
Departamento de Vigi-
lância em Saúde, volta 
a alertar a população 
sobre o risco de rein-
trodução da Poliomie-

lite. Apesar da doença 
estar  erradicada  no 
país - sem casos regis-
trados desde 1989, a 
baixa cobertura vacinal 
tem preocupado espe-
cialistas.

O risco foi sinalizado 
pela Organização Pan-
-Americana de Saúde 
(OPAS), e repassado 
aos municípios pelo 
Governo do Estado de 
São Paulo.

Cultural Rock Especial de Natal 
será na Lagoa dos Pássaros

Olheiros realizarão seletiva de 
futebol em Artur Nogueira

Em clima de Natal, a 
Prefeitura de Artur No-
gueira, por meio da Se-
cretaria de Cultura & 
Turismo, levará boas 
músicas à população 
neste fim de ano. Isso 
porque, no próximo dia 

15 de dezembro, a par-
tir das 20h, acontece o 
Cultura Rock Especial, 
na Lagoa dos Pássaros. 
Integrando a programa-
ção “Natal em Artur No-
gueira - Tempo de Espe-
rança e Renascimento”, 

o público prestigiará o 
bom e velho Rock and 
Roll, interpretado pelas 
bandas Macaivos e Into 
The Void - Black Sabba-
th. No local, será monta-
do um grande palco para 
receber os artistas.

A Sociedade Esportiva 
Itapirense (SEI) realizará 
uma seletiva neste domin-
go (11) em Artur Nogueira. 
O clube está em busca de 
atletas para disputar o 
Campeonato Paulista. A 

Prefeitura nogueirense, 
através da Secretaria de 
Esporte & Lazer, firmou 
parceria com a SEI e Wag-
ner Brito para revelar os 
novos talentos. Caio Ro-
drigues, secretário da pas-

ta esportiva, explica que 
a seletiva acontecerá no 
Estádio Municipal Fábio 
Ferrari. Jovens nascidos 
entre 2006 e 2012 podem 
participar.
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ARTIGOs

Criatividade: o mito do dom

Reforma tributária: fazer tudo para não 
mudar nada

Jesus, o Esteio Seguro de nossas vidas

*Victor de Almeida 
Moreira

Imagine-se assistindo 
a uma partida de fute-
bol em um bar com os 
amigos e, de repente, 
vê Neymar dando um 
drible incrível, deixando 
toda a defesa do time 
adversário desarmada, 
“esse menino nasceu 
com uma criatividade 
incrível”, você pensa.

Após o jogo, na volta 
para casa, esperando o 
Uber, com o celular na 
mão, você pensa “o cara 
que inventou esse aplica-
tivo de transporte tinha 
o dom da criatividade”.

As cenas descritas aci-
ma não são incomuns. 
Com frequência vemos 

e usamos da criatividade 
vinda de resultados do 
que outras pessoas fiz-
eram e, imediatamente, 
caímos no mito do dom.

O mito do dom acon-
tece quando imaginando 
que toda a criatividade 
dessas pessoas é algo 
inato, intrínseco. Que 
nascem com o talento 
como um “presente dos 
deuses” dado a elas.

M a s ,  e s t a  é  u m a 
grande armadilha. Na 
ide ia  de  Nietzsche , 
declarar que alguém 
possui um dom ou é um 
gênio da criatividade, 
por exemplo, é o mesmo 
que afastar de nós mes-
mos a responsabilidade 
por nos tornarmos cria-
tivos, de desenvolvermos 

um talento e constru-
irmos nossa excelência 
em algo.

A criatividade, assim 
como muitas outras vir-
tudes que reconhecemos 
em figuras que admira-
mos, pode ser treinada 
e desenvolvida. A maior 
prova disso, encontrei no 
estudo conduzido pelo 
sociólogo estadunidense 
Daniel F. Chambliss, in-
titulado The Mundanity 
of Excellence [A mun-
danidade da excelência, 
em tradução livre].

Chambliss analisou 
a diferença entre na-
dadores de elite (medal-
histas olímpicos) e aque-
les que não passaram de 
campeonatos regionais. 
A grande conclusão do 

artigo foi que os grandes 
feitos de um ser humano 
e a conquista da excelên-
cia nada têm a ver com 
alguma característica 
extraordinária ou inata.

São antes, como es-
crito no estudo, “a con-
fluência de dezenas de 
pequenas habilidades 
ou atividades, apren-
didas ou com as quais 
nos deparamos, que são 
cuidadosamente tre-
inadas e incorporadas 
como hábitos e depois 
encaixadas em um todo 
sintetizado”

Essa ciência me abriu 
os olhos para o fato de 
que a busca pela ex-
celência é gerenciável 
e pode ser construída e 
desenvolvida, inclusive 

a criatividade. Em meu 
livro, chamo essa habil-
idade de gerenciamento 
de consistência, que é a 
repetição acompanhada 
de um método, seguindo 
os seguintes passos:

Exponha-se a ativi-
dades criativas,

Escreva as etapas da 
atividade,

Identifique em quais 
dessas etapas estão os 
pontos que você pode 
aprimorar; e

Teste novas estraté-
gias para melhorar cada 
etapa.

Repita esses passos 
incansavelmente.

Sua criatividade é ger-
enciável e se você tiver a 
consistência para desen-
volvê-la vai entender o 

que Steve Jobs estava 
analisando quando disse 
que “todas as coisas ao 
seu redor, as quais você 
chama vida, foram feit-
as por pessoas que não 
eram melhores que você. 
E você pode mudar, pode 
influenciar, pode con-
struir as próprias coisas 
para que outras possam 
usar”.

*Victor de Almeida 
Moreira é engenheiro de 
produção,

com MBA em Engen-
haria de Custos, gestor 
de projetos da Mineração 
Rio do Norte (MRN)

 e autor do livro (Auto)
liderança Antifrágil , 
publicado pela Editora 
Gente.

O presidente do Insti-
tuto Justiça Fiscal defende 
garantir receitas urgentes 
por etapas sem aguardar 
uma reforma completa 
que não acontece pela 
complexidade de interess-
es. Dão Real Pereira dos 
Santos prioriza o Imposto 
sobre Grandes Fortunas, 
corrigir tabela do IRPF e 
o fim da isenção de lucros 
e dividendos

A idealização de uma 
reforma tributária am-
pla posterga as soluções 
simples e viáveis no curto 
prazo que poderiam re-
solver problemas fiscais 
emergenciais.

Diante da necessidade 
imediata de incremento de 
receitas, para fazer frente 
às demandas represadas 
de políticas públicas essen-
ciais, tanto para a garantia 
dos direitos quanto para a 
viabilização da retomada 
da atividade econômica, 
algumas soluções pon-
tuais são absolutamente 
urgentes e deveriam ser 
tratadas separadamente 
dos debates sobre uma 
mudança ampla e ideal 
para o país.

Em se tratando de 
reforma tributária, não 
há neutralidade. Todas as 
propostas terão sempre 
interesses contrariados e 

interesses contemplados. 
As propostas carregam 
muito boas intenções, mas 
também muitos conflitos. 
Quanto maiores os inter-
esses, maiores as resistên-
cias.

Nem poderia ser dif-
erente: a configuração do 
sistema tributário reflete 
os conflitos de classe ou 
de frações de classe exis-
tentes na sociedade que, 
muitas vezes, são negados 
ou ofuscados por argu-
mentos exageradamente 
técnicos.

A realidade é que os su-
per-ricos estão sendo cada 
vez menos tributados, en-
quanto os mais pobres são 
mais onerados a cada ano.

Qualquer reforma 
tributária que se queira 
implementar deveria ser 
desenhada a partir da 
solução deste problema 
inicial. Assim, é preciso 
primeiro desfazer as me-
didas adotadas na década 
de 1990, voltando a incluir 
os lucros e dividendos 
na tabela do Imposto de 
Renda e revogar a figura 
dos juros sobre o capital 
próprio, e atualizar a ta-
bela de incidência.

Uma medida tecni-
camente muito fácil de 
ser implementada, pois 
depende apenas de lei 

ordinária. Condicionar 
essa medida a uma refor-
ma ampla, que envolva 
proposta de emenda con-
stitucional, serve apenas 
para evitar que essa me-
dida seja prontamente 
adotada.

A regressividade do 
sistema tributário decorre 
também da omissão per-
sistente há mais de 30 
anos de promover a im-
plementação do Imposto 
sobre Grandes Fortunas, 
contrariando, inclusive 
o artigo 11 da Lei de Re-
sponsabilidade Fiscal.

Os problemas do siste-
ma tributário brasileiro 
já são bastante conheci-
dos pela sociedade. A re-
gressividade estrutural do 
sistema é, sem nenhuma 
dúvida, o principal fator 
para a sua disfuncionali-
dade, tanto para atividade 
econômica quanto para 
promover a redução das 
desigualdades sociais.

As soluções para este 
problema central, no en-
tanto, muitas vezes aca-
bam ficando prejudicadas 
pela natural e bem-inten-
cionadas tentativas de re-
solver todos os problemas 
numa única reforma.

Grande parte do prob-
lema estrutural da trib-
utação decorre da clara 

opção política adotada 
na década de 1990 de 
desonerar as altas rendas. 
A tributação da renda foi 
totalmente distorcida a 
partir da isenção concedi-
da pela Lei 9249, de 1995, 
aos lucros e dividendos 
distribuídos, e pela possib-
ilidade de dedução dos ju-
ros sobre o capital próprio.

A qualidade do siste-
ma tributário foi pro-
fundamente afetada por 
estas medidas. A carga 
tributária passou a ser 
deslocada para os setores 
mais pobres da população, 
seja pela elevação da tribu-
tação sobre o consumo ou 
pelo congelamento da ta-
bela do Imposto de Renda.

Sem enfrentar essa, que 
é, sem dúvida, a principal 
causa dos problemas do 
sistema tributário, não 
há como enfrentar suas 
consequências.

A partir da correção das 
distorções na legislação 
do Imposto de Renda das 
Pessoas Físicas e da trib-
utação das grandes for-
tunas, ficará muito mais 
fácil projetar as modifi-
cações necessárias nos de-
mais tributos, sobretudo 
porque o financiamento 
do Estado estaria menos 
dependente da tributação 
indireta.

Os argumentos de que 
a inclusão dos lucros e 
dividendos na mesma 
tabela dos rendimentos 
do trabalho afastaria os in-
vestimentos estrangeiros, 
não se sustentam, pois os 
investidores estrangeiros 
submetem os lucros re-
cebidos do Brasil à trib-
utação no seu país de 
domicílio. Logo, a isenção 
concedida aqui significa 
apenas que o investidor 
pague o tributo integral 
no seu país.

O  I m p o s t o  s o b r e 
Grandes Fortunas (IGF), 
por outro lado, poderia 
ser uma solução emer-
gencial importante para 
o enfrentamento da crise 
produzida pela pandemia, 
e poderia, inclusive, ser 
implementado de for-
ma temporária, até que 
a reforma tributária seja 
aprovada definitivamente, 
por exemplo.

A proposta de IGF pro-
duzida pela Campanha 
Tributar os Super-Ricos 
consiste na incidência de 
alíquotas de 0,5%, 1% e 
1,5% sobre as parcelas de 
riquezas que ultrapassem 
a R$ 10 milhões. Apenas 
60 mil pessoas declaram 
bens e direitos superiores 
a este valor.

Estas duas medidas 

permitiram um incre-
mento de arrecadação 
de aproximadamente R$ 
200 bilhões e dependem 
apenas de Lei Ordinária e 
de Lei Complementar, que 
atingiriam apenas os 0,3% 
mais ricos da população 
brasileira.

A vida mostra que 
quando queremos fazer 
tudo ao mesmo tempo, 
não mudamos o prioritário 
e essencial. Fatiar as ações 
e realizar o que pode ser 
feito imediatamente abre 
horizontes para projetar 
as demais mudanças que 
dependem de muito mais 
conciliação, concertação, 
acordos, entendimentos e 
ajustes. Os projetos para 
isso já estão no Congresso.

A fome tem pressa e o 
país precisa sair o mais 
rápido possível da crise 
em que foi jogado por 
ações inconsequentes. 
Assim como ocorreu no 
pós-guerra, todos são 
chamados a contribuir 
para a reconstrução. No 
caso do Brasil é apenas 
fazer justiça fiscal e social.

Dão Real Pereira dos 
Santos - Presidente do In-
stituto Justiça Fiscal e co-
ordenador da campanha 
Tributar os Super-Ricos

Paiva Netto 

Gostaria de compar-
tilhar com todos vocês, 
prezadíssimos leitores 
e leitoras, a emociona-
nte passagem bíblica, 
constante dos Atos dos 
Apóstolos, 1:4 a 11. Toda 
vez que a leio me como-
vo! Vamos ao texto:

[Após a Sua Ressur-
reição] Reunindo Seus 
Discípulos e comendo 
com eles, Jesus deter-
minou-lhes que não 
saíssem de Jerusalém, 
mas que esperassem 
a promessa do Pai, a 
qual (disse Ele) de mim 
ouvistes; pois João, na 

verdade, batizou com 
água, mas vós sereis 
batizados com o Es-
pírito Santo, dentro de 
poucos dias. 

Aqueles, pois, que 
se haviam reunido per-
guntaram-lhe: Senhor 
Jesus, é agora, porven-
tura, que restabeleces o 
Reino de Deus? E Jesus 
lhes respondeu: A vós 
não vos compete saber 
os tempos ou as épocas 
que o Pai fixou pela Sua 
própria Autoridade; 
mas recebereis poder, 
ao descer sobre vós o 
Espírito Santo, e sereis 
minhas testemunhas, 
tanto em Jerusalém 

como em toda a Judeia 
e Samaria, e até aos 
confins da Terra. Ten-
do dito estas palavras, 
foi Jesus alçado à vista 
deles, e uma nuvem O 
recebeu e O ocultou da 
visão de todos. E estan-
do a multidão com os 
olhos fitos no céu, en-
quanto Jesus subia, eis 
que dois Anjos vestidos 
de branco se puseram 
ao lado deles, e lhes per-
guntaram: Galileus, por 
que estais olhando para 
o Alto? Esse Jesus, que 
dentre vós foi recebido 
nas Alturas, há de vir 
do mesmo modo como 
O vistes ser elevado ao 

Céu. 
Afinal de contas, tra-

ta-se do Pedagogo Ce-
leste que é Conforto 
para o nosso coração; 
Luz para os nossos ol-
hos; Audição para os 
nossos ouvidos; In-
teligência para a nossa 
mente; Iluminação para 
todos os nossos senti-
dos, espirituais, morais 
e físicos; Paz para nossa 
Alma; Sabedoria para 
o nosso Espírito; Força 
para a caminhada; 
Calçado para os nossos 
pés, de forma que não 
sejam rompidos pelos 
aguilhões do caminho; 
Alimentação para nossa 

fome de Conhecimento 
Espiritual; Água para 
a nossa sede da Alma; 
Felicidade nos nossos 
relacionamentos (...). 
Ele, o Senhor da Paz, 
é, acima de tudo, uma 
generosa e atualíssima 
ideia em marcha, que 
merece ser estudada 

por todas as Almas an-
tissectárias, libertas de 
preconceitos e tabus.

     
José de Paiva Netto 

? Jornalista, radialista 
e escritor.

paivanetto@lbv.org.
br — www.boavontade.
com
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SEGURANÇA: Além disso, registros de veículos recuperados teve alta de 21,6%; índices são apresentados com base nos boletins de ocor-
rências lavrados

Com os tantos inves-
timentos na Segurança 
Pública de Artur No-
gueira, a localização de 
criminosos tem se tor-
nado ainda mais eficaz 
no município. O núme-
ro de infratores apre-
endidos cresceu 235% 
de janeiro a outubro 
de 2022, comparado 
ao mesmo período de 
2019.

Os dados são da Se-
cretaria de Segurança 

Pública (SSP) do Esta-
do de São Paulo, apre-
sentados com base nos 
boletins de ocorrências 
lavrados. 

De janeiro a outubro 
deste ano, foram regis-
tradas 67 apreensões de 
infratores em Artur No-
gueira. No mesmo perí-
odo de 2019, o municí-
pio contabilizou apenas 
20. A efetividade das 
autoridades policiais 
também pode ser obser-

vada nos anos de 2020 
e 2021. Veja:

2019 - 20 apreensões 
2020 - 18 apreensões 
2021 - 23 apreensões 
2022 - 67 apreensões 

Os números também 
são positivos quando 
se trata de flagrantes. 
Isso porque, em 2022 
o município registrou 
uma alta de 17,7% nos 
flagrantes lavrados. Fo-
ram 130 em 2019, con-
tra 153 de janeiro a ou-
tubro de 2022. 

Além disso, o núme-
ro de veículos recupe-
rados cresceu 21,6%. 
Foram 37 recuperações 
em 2019, e 45 em 2022. 
Já os registros de furtos 
e roubos de veículos caí-
ram 12,1%, uma vez que 
foram 87 casos de janei-
ro a outubro de 2022, 
contra 99 no mesmo 
período de 2019.

CÂMERAS DE MO-
NITORAMENTO 

Para o secretário 
municipal de Seguran-
ça, Roberto Daher, a 
instalação de novas de 
monitoramento tem co-
laborado para o policia-
mento repressivo - que 
atua depois da ocorrên-
cia do crime. 

“São 31 novas câme-
ras de segurança, que 
têm ampliado a capa-
cidade do Setor de In-
teligência da Guarda 
Municipal, colaborado 
para o monitoramento 
das demais autorida-
des policiais e, conse-
quentemente, garanti-
do maior proteção aos 
moradores, uma vez 
que elas foram insta-
ladas em pontos que o 
próprio setor entendeu 
como críticos”, desta-
cou.

São 14 câmeras fixas 
que permitem monito-
rar e analisar em tempo 
real o trânsito e verificar 
diversas ilegalidades, 
como por exemplo, veí-
culos que estão no siste-
ma integrado constando 
como produto de furto; 
além de 17 câmeras mo-
delo Speed Dome, que 
permitem visualização 
em um ângulo de 360º, 
além de uma qualidade 
melhor de imagem, com 
aproximação e detalha-
mento de tudo o que for 
capturado pelas lentes.

“As câmeras do co-
mércio também têm 
nos ajudado, através 
do programa Comércio 
Seguro, já que os equi-
pamentos estão instala-
dos em ruas e avenidas 
importantes da cidade”, 
pontuou Daher.

Por fim, ele avaliou 
o resultado como ex-

tremamente positivo e 
atribuiu a conquista aos 
esforços e dedicação de 
todos os profissionais 
das forças de seguran-
ça.

IMPORTÂNCIA DO 
B.O

Daher ressalta que é 
extremamente impor-
tante que as vítimas 
registrem um Boletim 
de Ocorrência, pois, so-
mente dessa forma, a 
Justiça poderá aplicar 
às sanções cabíveis caso 
os suspeitos venham a 
ser identificados. 

O registro policial 
também possibilita que 
a corporação identifi-
que pontos com inci-
dências de tais práticas 
e trace estratégias para 
coibi-las e, consequen-
temente, capturar pos-
síveis suspeitos.

Com novas câmeras, número de infratores 
apreendidos cresce em Artur Nogueira

Da Redação

O governo federal deve-
rá apresentar à Assembleia 
Legislativa de São Paulo 
(Alesp) um documento 
com as informações re-
ferentes à falta de medi-
camentos de alto custo 
nos postos e nas unidades 
básicas do Sistema Único 

de Saúde (SUS). A deci-
são consta de um requeri-
mento do deputado Edmir 
Chedid (União) aprovado 
nesta terça-feira (06) pela 
Comissão de Saúde do Po-
der Legislativo.  

De acordo com o par-
lamentar, este documento 
deverá ser emitido pelo 
Ministério da Saúde, res-

ponsável pela distribuição 
dos medicamentos para os 
postos e às Unidades Bási-
cas de Saúde (UBSs) do Es-
tado. “A intenção é que um 
representante do Ministé-
rio informe aos parlamen-
tares quais os problemas 
que afetam a distribuição 
dos medicamentos de alto 
custo à comunidade”, ga-

rantiu.
Em seu argumento, Ed-

mir Chedid explicou ainda 
que o desabastecimento 
dos medicamentos de alto 
custo afeta praticamente 
todos os municípios pau-
listas. “O problema afe-
ta não só farmácias, mas 
também hospitais e santas 
casas. Na prática, preci-

samos saber quais são os 
motivos que estão resul-
tando numa série de pre-
juízos para a comunidade 
e também para as prefeitu-
ras”, declarou.

O requerimento 
02/2022 de Edmir Che-
did também foi assinado 
pelos deputados Adalberto 
Freitas (PSDB), José Amé-

rico (PT) e Patrícia Gama 
(PSDB). “A Assembleia Le-
gislativa irá convidar o su-
perintendente Estadual do 
Ministério da Saúde, José 
Carlos da Silva Paludeto, 
a prestar esclarecimentos 
sobre a falta de medica-
mentos de alto custo, de 
responsabilidade do Mi-
nistério”, concluiu.

Ministério da Saúde deverá explicar à Alesp falta 
de remédios de alto custo

Da Redação

Os Comitês PCJ apro-
varam o Plano de Execu-
ção Orçamentária Anual 
das Bacias Hidrográficas 
dos Rios Piracicaba, Ca-
pivari e Jundiaí (POA-
-PCJ), para o exercício 
2023, estimado em cerca 
de R$ 34 milhões. A de-
liberação foi apreciada 
na 28ª Reunião Ordiná-
ria dos colegiados, reali-
zada nesta quarta-feira, 
dia 7 de dezembro, por 
meio de videoconferên-
cia. No mesmo encontro, 
os participantes também 
deram aval ao Plano de 
Trabalho e Proposta Or-
çamentária Anual da 
Fundação Agência das 
Bacias PCJ para 2023 e 
outras oito deliberações. 

Na abertura da reu-
nião, Luciano Almeida, 
presidente dos Comitês 
PCJ e prefeito de Pira-
cicaba, avaliou o ano de 
2022 do ponto de vista 
climático. “Foi um ano 
sem episódios que geras-
sem preocupação extre-
ma, mas não podemos 
nos esquecer que em 
nossas bacias ainda há 
diversos municípios que 
continuam enfrentando 
estresse hídrico”, afir-
mou. O presidente pros-
seguiu destacando a re-
levância do trabalho dos 
Comitês PCJ. “Devemos 
nos manter atentos e 
desenvolvendo o impor-
tante trabalho dos Co-
mitês com foco principal 
no combate às perdas, 
qualidade da água dos 
nossos mananciais, bem 

como nos projetos de re-
servação, como os do Rio 
Corumbataí. Temos um 
projeto em Ipeúna, outro 
em Piracicaba, e as dis-
cussões relacionadas ao 
sistema adutor regional 
das barragens de Ampa-
ro e Pedreira”, disse. Lu-
ciano Almeida também 
abordou as questões or-
çamentárias dos Comi-
tês PCJ.  “O ano que se 
encerra foi marcado por 
importantes trabalhos de 
adequação do Plano Plu-
rianual PCJ, com vista 
a acomodar os recursos 
da cobrança federal, o 
que significa que para o 
ciclo 2023-2025 devere-
mos ter algo em torno de 
R$ 100 milhões, o que é 
muito importante. Além 
disso tivemos um adi-
cional de R$ 30 milhões 
da cobrança estadual, o 
que demanda atenção na 
aplicação desses recursos 
conforme o Plano Orça-
mentário 2023. Espe-
ramos ter um novo ano 
tranquilo, que possamos 
continuar desenvolven-
do um bom trabalho em 
prol dos recursos hídri-
cos em todas as Bacias 
PCJ”, afirmou.

Sidney José da Rosa, 
1º vice-presidente do 
PCJ Federal e presiden-
te do CBH-PJ1 anunciou 
seu desligamento des-
tas funções de comando 
que ocupa nos Comitês 
PCJ. “Esta é minha últi-
ma reunião frente ao PCJ 
e ao PJ1. Encerro minha 
participação, muito grato 
e desejando que meu su-
cessor tenha ainda mais 

êxito que eu em seus pro-
jetos e realizações. Agra-
deço a todos”, declarou.

Em relação ao POA, o 
valor previsto para inves-
timentos e custeio admi-
nistrativo da Agência das 
Bacias PCJ é de cerca de 
R$ 34 milhões. A fonte 
é a cobrança pelo uso da 
água em rios de domínio 
da União (Cobrança PCJ 
Federal).  O documento 
traz um detalhamento 
dos investimentos pre-
vistos para 2023. No to-
tal, são 79 ações. Na área 
de gestão de recursos hí-
dricos, serão investidos 
cerca de R$ 15,5 milhões; 
outros R$ 8,7 milhões 
para agenda setorial; R$ 
8,1 milhões para apoio 
aos Comitês PCJ; e R$ 
2,5 milhões para manu-
tenção dos Comitês PCJ e 
Agência das Bacias PCJ.

Já o orçamento da 
Agência das Bacias PCJ é 
formado principalmente 
com recursos das cobran-
ças pelo uso da água em 
rios de domínio da União 
e do Estado de São Paulo 
(Cobranças PCJ Federal 
e Paulista). Para 2023, a 
proposta orçamentária é 
estimada em cerca de R$ 
37,7 milhões. Desse total, 
R$ 4,5 milhões são para 
o custeio administrativo 
da instituição, cerca de 
R$ 30,8 milhões para in-
vestimentos nas Bacias 
PCJ e R$ 2 milhões para 
a construção da nova 
sede. O Plano de Tra-
balho da Agência PCJ é 
composto por mais de 80 
ações.

Na plenária, os mem-

bros dos Comitês PCJ 
também referendaram 
dois Atos Convocatórios 
para Chamamentos Pú-
blicos de Projetos. Um 
deles na temática de sa-
neamento, para o exer-
cício de 2023, e o outro 
na temática de proteção 
e conservação dos re-
cursos hídricos, para o 
mesmo período.  Para 
planos e projetos de sa-
neamento, o período de 
inscrições teve início em 
16 de novembro de 2022 
e vai até 6 de janeiro, no 
site da Agência das Ba-
cias PCJ, através da Co-
ordenação de Projetos. 
Para ações de proteção 
de mananciais, as inscri-
ções começaram no dia 5 
de dezembro de 2022 e 
vão até 24 de fevereiro de 
2023, através da Asses-
soria Ambiental.  

Houve ainda a Indi-
cação de área no âmbito 
do Programa I da Políti-
ca de Recuperação, Con-
servação e Proteção de 
Mananciais dos Comitês 
PCJ, com recursos da 
Cobrança PCJ Federal. 
A área indicada fica em 
Rio Claro (SP) e pertence 
à Classe 5 de prioridade 
– “Muito Alta”, estabe-
lecida no Plano das Ba-
cias PCJ 2020-2035 para 
o tema “Conservação e 
Uso do Solo e da Água no 
Meio Rural e Recompo-
sição Florestal”. O grupo 
aprovou também o Orça-
mento das Câmaras Téc-
nicas (CTs) dos Comitês 
PCJ, para o exercício 
2023; e o Planejamen-
to Anual de Atividades 

(PAA) dos Comitês PCJ, 
para o mesmo período.

Os colegiados apro-
varam ainda o Parecer 
Técnico do GT-Empre-
endimentos nº 15/2022, 
sobre o empreendimen-
to “Centro Empresarial 
Espaço Gaia Théia”, no 
município de Jarinu 
(SP).  Outro item im-
portante foi a análise 
das atividades realizadas 
pelo Grupo de Trabalho 
“Operação Estiagem PCJ 
- 2022” e a aprovação de 
deliberação que estabele-
ce diretrizes para a reali-
zação das próximas Ope-
rações de Estiagem PCJ.

“A reunião foi muito 
produtiva, ao passo que 
aprovamos o planeja-
mento físico e orçamen-
tário de grande parte 
das atividades a serem 
realizadas em 2023. Foi 
também uma oportuni-
dade para agradecer o 
envolvimento e as contri-
buições de todas as insti-
tuições e representantes 
que compõem os comitês 
e suas câmaras técnicas, 
sem os quais as realiza-
ções de 2022 não teriam 
sido possíveis “, concluiu 
o secretário-executivo do 
CBH-PCJ e do PCJ FE-
DERAL, André Navarro.

SOBRE OS COMITÊS 
PCJ

Os três colegiados que 
formam os Comitês PCJ 
– Comitê das Bacias Hi-
drográficas dos Rios Pi-
racicaba, Capivari e Jun-
diaí (CBH-PCJ), Comitê 
das Bacias Hidrográficas 
dos Rios Piracicaba, Ca-

pivari e Jundiaí (PCJ FE-
DERAL) e o Comitê das 
Bacias Hidrográficas dos 
Rios Piracicaba-Jaguari 
(CBH-PJ1) — comparti-
lham uma diretoria inte-
grada e são as instâncias 
máximas para a tomada 
de decisões sobre a ges-
tão de recursos hídricos 
nas Bacias PCJ.

O comitê paulista 
(CBH-PCJ) comemorou 
29 anos de instalação no 
dia 18 de novembro. Em 
março deste ano, o comi-
tê federal completou 19 
anos e o mineiro (CBH-
-PJ1), 14 anos.

As Bacias PCJ abran-
gem 76 municípios (71 
paulistas e cinco minei-
ros). Os Comitês PCJ são 
compostos por represen-
tantes dos Governos Fe-
deral, dos Estados de São 
Paulo e de Minas Gerais, 
dos municípios, usuários 
dos recursos hídricos e 
da sociedade civil. Sua 
gestão é descentralizada 
e participativa, e busca a 
convergência de decisões 
como forma de garantir 
o desenvolvimento e a 
continuidade da gestão 
dos recursos hídricos nas 
Bacias PCJ.

A região das Bacias 
PCJ possui cerca de 5,7 
milhões de habitantes e 
responde por cerca de 5% 
do PIB (Produto Interno 
Bruto) brasileiro e por 
14% do PIB do Estado de 
São Paulo. A Agência das 
Bacias PCJ, entre outras 
funções, atua como bra-
ço executivo dos Comitês 
PCJ e foi criada em no-
vembro de 2009.

Comitês PCJ aprovam Plano Orçamentário de R$ 
34 milhões para as Bacias PCJ em 2023
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OBRAS: Iluminação também passará por reparos e medidas estão sendo tomadas para manter segurança no local

Após pedido dos moradores, Prefeitura revitaliza 
Praça Santa Rita em Artur Nogueira

A Prefeitura de Ar-
tur Nogueira realiza 
obras de melhorias e 
revitalização na Praça 
Santana - popular-
mente conhecida como 
Praça Santa Rita. O lo-
cal é um importante 
ponto da cidade que, 
há anos, sofria pelo 
descaso. 

De acordo com a 
Administração Mu-
nicipal, a reforma 
possibilitará que os 
moradores da região 
tenham mais um pon-
to para usufruir com a 
família e amigos. Além 

disso, a ideia é pro-
mover festas e eventos 
no local, regionalizan-
do mais momentos de 
lazer no município.

A Prefeitura desta-
ca que a iluminação 
pública da praça tam-
bém tem passado por 
reparos, reforçando 
as medidas de segu-
rança no local. Recen-
temente, câmeras de 
monitoramento foram 
instaladas na rotatória 
próxima à praça. Os 
equipamentos têm 
auxiliado os trabalhos 
da Guarda Municipal 

na região. 
Além disso, o local 

recebeu enfeites de 
Natal, destacando a 
magia da data comem-

orativa. “As melhorias 
são para os munícipes, 
que há tempos pedia 
pela revitalização da 
praça. A reforma vi-

abilizará um espaço 
mais bonito, limpo 
e seguro. Tudo para 
deixar a cidade mais 
agradável, asseguran-

do mais qualidade de 
vida para a população 
nogueirense”, de-
stacou o prefeito Lu-
cas Sia (PSD).

O Serviço de Água 
e Esgoto de Artur No-
gueira (Saean) realizou 

a instalação de um novo 
reservatório de água no 
bairro Bela Vista, nesta 

quinta-feira (08). Se-
gundo a autarquia, a 
substituição melhorará 
a oferta e a qualidade da 
água para a população.

 A unidade de abas-
tecimento possui capa-
cidade de 100 mil litros. 
A superintendente do 
Saean, Gabriela Mon-
toya, explica que, devido 
ao tempo de uso - mais 
de 25 anos, o antigo re-
servatório vinha apre-
sentando problemas de 

vazamentos constantes. 
 “A troca era extrema-

mente necessária para 
que nossa população 
continuasse recebendo 
água de qualidade. O 
investimento irá conter 
os desperdícios, além de 
melhorar a capacidade 
de armazenamento da 
unidade, resultando na 
melhoria e excelência 
dos serviços prestados 
aos nossos usuários”, 
destacou Gabriela.

 E acrescentou: “por 
falta de manutenção, o 
reservatório estava com 
estágio avançado de cor-
rosão. Por isso, foi tão 
necessária essa troca”.

 
RECURSOS
 A substituição foi 

possível após recursos 
conquistados pelo depu-
tado federal Vanderlei 
Macris. A quantia de R$ 
350 mil viabilizada pelo 
parlamentar permitiu 

a troca de dois reserva-
tórios - dentre eles o do 
Bela Vista, e a reforma 
de outro. 

 
SERVIÇO 
 Informações sobre 

vazamentos e outros 
problemas relacionados 
à rede de água e esgoto 
do município podem ser 
reportados à autarquia 
através do WhatsApp do 
Saean (19) 9.9663-6593.

Saean instala novo reservatório de água no 
bairro Bela Vista

De Artur Nogueira

Decorações de Natal 
foram alvos de vandalis-
mo em Artur Nogueira. A 
ação dos criminosos acon-
teceu na madrugada desta 
segunda-feira (5), em di-
versos pontos da cidade. O 
Boletim de Ocorrência foi 
registrado e as autoridades 
policiais trabalham para 
encontrar os culpados.

Segundo a Secretaria 
de Cultura & Turismo, en-
feites foram encontrados 
quebrados na Praça do 
Coreto e em outras praças 
centrais. Além disso, os 
vândalos destruíram pis-
ca-piscas que decoram a 
Avenida XV de Novembro, 
e furtaram fios de ligação 
da Praça Santana - Santa 
Rita.  

A destruição na deco-

ração de Natal traz preju-
ízo ao município e, dessa 
forma, a Prefeitura orien-
ta população a denunciar 
atos de vandalismo nos 
bens públicos, bem como 
a colaborar na fiscalização 
e preservação dos enfeites. 

A Prefeitura lamenta o 
ato dos vândalos e acionou 
a Delegacia de Polícia Ci-
vil. Com base nas câmeras 
de segurança da redonde-
za, os indivíduos devem 
ser localizados em breve.

A Administração Muni-
cipal informa que irá repa-
rar os danos para garantir 
o clima natalino na cidade. 
Com o tema “Natal em Ar-
tur Nogueira - Tempo de 
Esperança e Renascimen-
to”, a programação tem 
encantado a todos com a 
magia da data comemora-
tiva.

Decorações de 
Natal são alvos de 

vandalismo em 
Artur Nogueira

A Prefeitura Munici-
pal de Engenheiro Coe-
lho, através da Secretaria 
Municipal de Educação, 
realizou a formatura dos 
alunos da Educação In-
fantil da rede municipal. 
As formaturas foram re-
alizadas no anfiteatro da 
EMEIEF Odécio Forner.

O prefeito, doutor Ze-
edivaldo Alves de Miran-
da, acompanhou a for-
matura em alguns dias e 
em outros, foi represen-

tando pelo vice-prefeito, 
Adézio Dias. O secretá-
rio de educação, profes-
sor José Paulo Martini 
recepcionou os alunos 
e os familiares, ao lado 
das professoras e coor-
denadoras de cada uma 
das escolas.

Na segunda-feira 
(28), aconteceu a forma-
tura dos alunos do Cen-
tro de Educação Infan-
til (CEI) Maria Cardoso 
de Moraes e da Escola 

Municipal de Educação 
Infantil e Ensino Funda-
mental (EMEIEF) José 
Forner. Neste dia, 47 
crianças participaram da 
festa de formatura.

Na terça-feira (29) 
e na quarta-feira (30), 
foi a vez dos alunos da 
EMEIEF Odécio Forner. 
No total, 93 alunos par-
ticiparam do evento. Por 
ser a maior turma de for-
mandos, a formatura foi 
dividida em dois dias.

Na quinta-feira, 1 de 
dezembro, foi a vez dos 
44 alunos das CEI Pastor 
José Miranda e Sebas-
tião Olivério de Moraes 
participarem da festa, 
fechando a semana de 
formaturas da Educação 
Infantil das escolas mu-
nicipais.

Agora, os alunos dos 
Centro de Educação In-
fantil avançam para uma 
nova fase em uma nova 
escola.

Prefeitura de Engenheiro Coelho realiza 
formatura da Educação Infantil
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SAÚDE: Apesar da doença estar erradicada no país, sem casos registrados desde 1989, a baixa cobertura vacinal tem preocupado espe-
cialistas

A Prefeitura de Artur 
Nogueira, por meio do De-
partamento de Vigilância 
em Saúde, volta a alertar 
a população sobre o risco 
de reintrodução da Polio-
mielite. Apesar da doença 
estar erradicada no país - 
sem casos registrados des-
de 1989, a baixa cobertura 

vacinal tem preocupado 
especialistas.

O risco foi sinalizado 
pela Organização Pan-
-Americana de Saúde 
(OPAS), e repassado aos 
municípios pelo Governo 
do Estado de São Paulo. 
Desde então, os muni-
cípios, incluindo Artur 

Nogueira, têm feito uma 
força-tarefa para alcançar 
o público ainda não vaci-
nado, por meio de horários 
ampliados nas salas de va-
cinas, Dia D, campanhas 
nas escolas e em eventos.

Segundo a coordenado-
ra de Vigilância em Saúde, 
Milena Sia Perin, a cida-
de nogueirense imunizou 
72,8% do público de 1 a 4 
anos. A meta, no entanto, é 
vacinar 95% das crianças. 

“A pólio pode causar 
paralisia irreversível e, em 
alguns casos, pode ser até 
fatal. Felizmente, a doen-
ça pode ser prevenida por 
meio da vacina. Por isso, o 
nosso apelo é que os pais e 
responsáveis vacinem nos-
sas crianças e, dessa forma, 
as protejam”, enfatizou 
Milena.

A vacinação contra a 
pólio é voltada às crianças 

menores de 5 anos que 
ainda não foram vacinadas 
com as primeiras doses do 
imunizante (que é aplicado 
aos 2, 4 e 6 meses de ida-
de, via injeção intramuscu-
lar). Especialistas também 
incentivam a aplicação da 
dose de reforço, que acon-
tece por meio da conhecida 
gotinha.

Em Artur Nogueira, a 
vacinação contra a Para-
lisia Infantil acontece em 
oito salas de vacinas. São 
elas: Blumenau, São Vi-
cente, Bom Jardim, Jar-
dim do Lago, Sacilotto, Co-
ração Criança, Teresinha 
Vicensotti e Espaço Mãe e 
Filho. Os pais e/ou respon-
sáveis devem apresentar a 
carteirinha de vacinação 
no momento do recebi-
mento da dose.

SEQUELAS IRREVER-

SÍVEIS
As sequelas da doença 

estão relacionadas com a 
infecção da medula e do 
cérebro pelo poliovírus. 
Normalmente, são seque-
las motoras e que não têm 
cura. As principais são: 
problemas nas articula-
ções; pé torto; crescimento 
diferente das pernas; oste-
oporose; paralisia de uma 
das pernas; paralisia dos 
músculos da fala e da de-
glutição; dificuldade para 
falar; atrofia muscular e hi-
persensibilidade ao toque.

Dados da OPAS mos-
tram que uma em cada 
200 infecções pelo polioví-
rus resultam em paralisia 
irreversível (geralmente 
das pernas). Entre as pes-
soas acometidas pela do-
ença, de 5% a 10% morrem 
por paralisia dos músculos 
respiratórios.

“Enquanto houver uma 
criança infectada, crianças 
de todos os países correm 
o risco de contrair a polio-
mielite. Se a doença não for 
erradicada, podem ocorrer 
até 200 mil casos no mun-
do a cada ano, dentro do 
período de uma década”, 
informou a Opas.

O Brasil recebeu o cer-
tificado de eliminação da 
pólio em 1994. Entretanto, 
a Opas alerta que, até que a 
doença seja erradicada no 
mundo, há risco de casos 
importados e, consequen-
temente, de o vírus voltar a 
circular em território bra-
sileiro. “Para evitar isso, é 
importante manter as ta-
xas de cobertura vacinal al-
tas e fazer vigilância cons-
tante”, acrescentou.

*Com informações da 
Agência Brasil

Saúde de Artur Nogueira volta a alertar para risco 
de reintrodução da Poliomielite

A Prefeitura Munici-
pal de Engenheiro Coe-
lho foi premiada através 
da Secretaria Municipal 
de Saúde como reconhe-
cimento pelo trabalho 
realizado no combate a 
transmissão vertical do 
HIV e Sífilis Congênita 
no município. A cidade 
ficou entre os 26 mu-
nicípios do estado que 
receberam a premiação 
dupla, pelo trabalho re-
alizado no combate as 
duas doenças.

Essa é a 4ª edição do 
Prêmio Luiza Matida, 
entregue nesta segunda-
-feira (5), durante a 7ª 
Semana Paulista de Mo-
bilização Contra a Sífilis e 
Sífilis Congênita, realiza-

da no Centro de Conven-
ções Ibirapuera, em São 
Paulo. Representantes da 
saúde de Engenheiro Co-
elho estiveram presentes 
e receberam o prêmio em 
nome do município.

O trabalho de combate 
a essas doenças acontece 
durante todo o ano. To-
das as unidades básicas 
de saúde realizam testes 
rápidos para HIV e outras 
Infecções Sexualmente 
Transmissíveis (ISTs), 
com profissionais treina-
dos. As gestantes rece-
bem acompanhamento 
desde o pré-natal, reali-
zando exames específicos 
para essas doenças.

Prêmio Luiza Matida

O Prêmio, do Progra-
ma Estadual DST/Aids-
-SP é uma homenagem à 
médica pediatra e sanita-

rista Luiza Harunari Ma-
tida. A médica faleceu em 
2014 e foi uma das res-
ponsáveis pela elabora-

ção das políticas e ações 
de controle da sífilis no 
estado de São Paulo. Ela 
trambém trabalhou por 

20 anos no Centro de Re-
ferência e Treinamento 
DST/AIDS-SP da Secre-
taria de Estado da Saúde.

De Artur Nogueira

A Secretaria de Assis-
tência e Desenvolvimento 
Social de Artur Nogueira 
recebeu orientações da 
Secretaria de Desenvolvi-

mento do Estado (SEDS) 
sobre possíveis golpes. O 
alerta é que a população 
que recebe o Benefício 
de Prestação Continu-
ada (BPC) se atente às 
fraudes e golpes que es-

tão sendo aplicados. De 
acordo com a pasta esta-
dual, pessoas têm se pas-
sado por representantes 
de instituições bancárias 
alegando liberação de be-
nefício através do INSS.

No entanto, o real 
teor é um empréstimo, 
que pode ser autorizado 
de imediato e solicitado 
quando necessitarem, 
abrindo a oportunidade 
do golpe. Salientamos 

que as instituições ban-
cárias, ou mesmo o INSS, 
NÃO REALIZAM libera-
ção de benefício social à 
domicílio. 

“Fiquem atentos e 
caso se deparem com a 

situação devem notificar 
à Secretaria de Assistên-
cia e Desenvolvimento 
Social para as devidas 
providências”, destacou 
a secretaria nogueirense.

Saúde de Engenheiro Coelho recebe prêmio por 
trabalho na transmissão vertical do HIV e Sífilis

Assistência Social de Artur Nogueira recebe alerta 
de golpe da Secretaria do Estado (SEDS)
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ESPORTES: Sociedade Esportiva Itapirense (SEI) está à procura de atletas nascidos de 2006 a 2012

A Sociedade Espor-
tiva Itapirense (SEI) 
realizará uma seleti-
va neste domingo (11) 
em Artur Nogueira. O 
clube está em busca de 
atletas para disputar o 
Campeonato Paulista. A 
Prefeitura nogueirense, 
através da Secretaria 
de Esporte & Lazer, fir-
mou parceria com a SEI 

e Wagner Brito para re-
velar os novos talentos.

Caio Rodrigues, se-
cretário da pasta es-
portiva, explica que a 
seletiva acontecerá no 
Estádio Municipal Fá-
bio Ferrari. “Jovens 
nascidos entre 2006 
e 2012 podem partici-
par. O intuito da orga-
nização é, sem dúvidas, 

dar uma oportunidade 
e mostrar a eles que os 
sonhos deles podem ser 
concretizados”, excla-
mou.

A seletiva iniciará no 
domingo (11) às 8 horas 
com atletas nascidos 
entre 2012 e 2014. Em 
seguida, às 8h30, será a 
vez dos nascidos entre 
2009 e 2011. E, por fim, 

às 9h20, para aqueles 
que nasceram a partir 
de 2006 até 2008. 

Os interessados de-
vem apresentar RG ori-
ginal, atestado médico 
e cópia de carteira de 
vacinação. Além disso, 
devem usar no momen-
to da “peneira” camisa 
branca e, calção e mei-
ões pretos.

Olheiros realizarão seletiva de futebol em Artur 
Nogueira

Desde o primeiro jogo 
da Seleção Brasileira na 
Copa do Mundo do Catar 
2022, a Prefeitura de Ar-
tur Nogueira tem dispo-
nibilizado um painel de 
LED em áreas públicas. 
A estrutura já passou 
pela Lagoa dos Pássaros, 
Praça do Coreto, Praça 
Santa Rita e no Cinturão 
Verde durante a fase de 
grupos e as oitavas de fi-
nal.

Agora, com a classifi-

cação do Brasil para as 
quartas de final após a 
goleada de 4 a 1 em cima 
da Coréia do Sul, o Po-
der Executivo Munici-
pal montará o painel em 
mais um ponto da cida-
de. A partida acontece 
nesta sexta-feira (9), a 
partir das 12h, e a trans-
missão será feita no bair-
ro Jardim Carolina.

Segundo a Adminis-
tração, os moradores 
poderão se reunir para 

torcer na avenida Luiz 
Spadaro Cropanize, ao 
lado da Estação de Trata-
mento de Água (ETA 3). 

O prefeito Lucas Sia 
(PSD) comemora o avan-
ço da Seleção e afirma que 
o intuito é proporcionar 
à população nogueiren-
se um momento de lazer. 
“Estamos levando o pai-
nel em diversos pontos 
para que possamos unir 
nossa cidade e aproveitar 
para movimentar o co-

mércio local”, destacou.
Durante a transmis-

são, também haverá 
barracas de alimentos 
e bebidas vendidos por 
ambulantes já cadastra-
dos junto à Prefeitura. 
Caso o Brasil avance na 
competição, os locais de 
transmissão dos jogos 
serão anunciados poste-
riormente pelos meios de 
comunicação oficiais do 
Poder Executivo Munici-
pal.

Prefeitura de Artur Nogueira vai transmitir 
jogo do Brasil pelas quartas de final em 

painel de LED

A equipe Topezera, 
composta por moradores 
de Holambra e de Jagua-
riúna, venceu o torneio 
regional de Vôlei promo-
vido no último domingo, 
dia 4 de dezembro, pelo 
Departamento Munici-

pal de Esportes da Cida-
de das Flores.

A competição reuniu 
seis times mistos de qua-
tro cidades em confron-
tos que se estenderam 
das 8h às 18h no Ginásio 
Municipal. O segundo 

lugar ficou com o Time 
da Posse, de Santo Antô-
nio de Posse. O Time do 
Aleh, de Artur Nogueira, 
foi bronze.

“Reunimos, ao todo, 
60 atletas nesse dia de 
competições”, destacou 

o diretor da pasta, André 
Luís Buzzerio. “Foi, sem 
dúvidas, uma iniciativa 
que celebrou a prática 
desportiva e que promo-
veu a modalidade e a in-
tegração entre os municí-
pios”.

Equipe mista de Holambra e Jaguariúna 
vence torneio regional de Vôlei

Jack Flores e Figuei-
rense disputam no pró-
ximo domingo, dia 11 de 
dezembro, o título da 
Série Ouro do Campeo-
nato Amador de Holam-
bra 2022, o Amadorzão. 
A partida será realizada 
a partir das 10h30 no 
Estádio Municipal Zeno 
Capato e é aberta ao pú-
blico, com entrada gra-
tuita. Pela Série Prata 
da competição, o duelo 
é um pouco mais cedo, 
às 8h30, entre Galuná-
ticos e Resenha.

A final foi decidida 
essa semana por vitória 
do Jack Flores sobre o 

Tamo Junto, por 2 a 0. 
O Figueirense, por sua 
vez, ficou no 1 a 1 com 
o Grêmio Holambra, fe-
chando a conta nos pê-
naltis com placar de 5 a 
4 nas cobranças.

O confronto da Série 
Prata, por sua vez, saiu 
de dois empates em 0 
a 0. O Resenha bateu a 
equipe do Joinville por 
6 a 5 nos penais, en-
quanto o Galunáticos 
venceu o Real Conquis-
ta por 5 a 3. 

“Faço um convite 
para que os holambren-
ses se reúnam e parti-
cipem dessas finais. A 

torcida faz a diferença”, 
disse o diretor munici-
pal de Esportes, André 
Luís Buzzerio. Os times 
campeão e vice-cam-
peão, o artilheiro do 
torneio e o goleiro me-
nos vazado receberão 
troféus e medalhas.

Diversão para a 
criançada durante os jo-
gos

Durante o período 
de jogos, entre 8h30 e 
13h30, a criançada po-
derá ser divertir a valer 
no estacionamento do 
Estádio Municipal com 
brinquedos infláveis, 
como pula-pula e tobo-

gã. Haverá também a 
distribuição gratuita de 
pipoca e algodão doce.

Confira os resultados 
das Semifinais:

Série Prata
Joinville 0 x 0 (5 x 6) 

Resenha 
Galunáticos 0 x 0 (5 x 

3) Real Conquista
Série Ouro
Jack Flores 2 x 0 

Tamo Junto 
Grêmio Holambra 1 x 

1 (4 x 5) Figueirense 

Confira os horários 
das finais:

Série Prata

Domingo 11 de de-
zembro, às 8h30: 

Galunáticos x Rese-
nha (Estádio Municipal)

Série Ouro

Domingo, 11 de de-
zembro, às 10h30: 

Jack Flores x Figuei-
rense (Estádio Munici-
pal)

Domingo é dia de decisão no Campeonato de 
Futebol Amador de Holambra

A Prefeitura de Ho-
lambra transmite a par-
tir desta sexta-feira, dia 
9 de dezembro, os jogos 
de Brasil e Holanda na 
Copa do Mundo do Ca-
tar. Com telão em LED 
de 8m² e sonorização 
montados no palco do 
Natal Mágico, a estrutu-
ra exibirá todas as par-
tidas até a grande final 
– claro, desde que pelo 

menos uma das seleções 
avance até a decisão, 
marcada para o dia 18. 
Todos os eventos terão 
acesso gratuito e serviço 
de alimentação acessível 
a partir dos quiosques 
existentes na Praça dos 
Pioneiros.

O primeiro confron-
to a ser transmitido será 
entre Brasil e Croácia, em 
jogo válido pelas quartas 

de final do torneio, às 
12h. Mais tarde, às 16h, 
Holanda e Argentina se 
enfrentam por uma vaga 
nas semifinais, também 
com projeção ao vivo no 
local.

“Aproveitamos a es-
trutura do Natal para le-
var o telão e permitir que 
a torcida holambrense 
vibre junta nos jogos 
do Brasil e da Holanda. 

Nossa cidade, afinal, tem 
torcida em dose dupla”, 
explicou o prefeito Fer-
nando Capato.

Esse será o segundo 
evento de transmissão ao 
vivo de jogos da Copa do 
Mundo em Holambra. O 
primeiro, em 2014, com 
a competição aconte-
cendo no Brasil, uniu as 
torcidas laranja e verde e 
amarela na Rua da Ami-

zade ao longo do torneio.
“A Copa desta vez é no 

Catar, mas a intensidade 
da torcida segue a mes-
ma. O evento será uma 
oportunidade de somar 
energia positiva em favor 
da seleção e também da 
Holanda, com história 
tão presente e decisiva 
em nossa cidade”, res-
saltou Alessandra Carat-
ti, diretora municipal de 

Turismo e Cultura.
Se ambos os times 

vencerem nesta sexta, o 
clima de torcida conjunta 
deve mudar: quis o desti-
no que a semifinal, neste 
caso, fosse justamente 
entre Brasil e Holanda, 
com jogo marcado para 
a próxima terça-feira, 13 
de dezembro. Transmis-
são e emoção garantidas 
na Praça dos Pioneiros.

Holambra transmite jogos de Brasil e Holanda 
em telão na Praça dos Pioneiros
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CULTURA: Evento acontece em 15 de dezembro, a partir das 20h, com as bandas Macaivos e Into The Void

Lagoa dos Pássaros, em Artur Nogueira, sediará Cantata 
de Natal

De Artur Nogueira

Artur Nogueira sedi-
ará, no próximo dia 10 
de dezembro, uma Can-
tata Especial de Natal. 
A apresentação integra 
a programação de fim 
de ano “Natal em Artur 

Nogueira - Tempo de 
Esperança e Renasci-
mento”, divulgada pela 
Prefeitura, por meio da 
Secretaria de Cultura & 
Turismo.

O evento, organizado 
pelo Fábrica Jovem, será 
na Lagoa dos Pássaros, 

às 20h. Mais cedo, a par-
tir das 14h, a equipe já 
estará animando o local. 

CONVIDADOS ESPE-
CIAIS

Dentre os convidados 
está o Expressão Vocal 
- importante grupo no 

meio gospel. Os músicos 
colecionam canções de 
sucesso, como a Se meu 
povo orar; Agradecer; 
Este é o seu lar; Por te 
amar; e Mais que crer.

O público também 
prestigiará apresen-
tações da Orquestra Cen-
tral, além de integrantes 
do Projeto Retreta, da 
Corporação Musical 24 
de Junho.

O repertório, segun-
do os organizadores do 
evento, garante clássicos 
natalinos, que levarão 
mensagens de amor, paz, 
esperança e renascimen-
to. A mensagem de Na-
tal ficará por conta do 

comunicador Odailson 
Fonseca.

SERVIÇO
Cantata de Natal

10 de dezembro, às 
20h

Lagoa dos Pássaros
Evento gratuito e ab-

erto ao público

Artur Nogueira se-
dia, neste sábado (10) e 
domingo (11), mais uma 
edição do Show da Ca-
bocla. O evento aconte-
ce no Cinturão Verde, 
entre as ruas Duque de 
Caxias e Adhemar de 
Barros, e reunirá artis-
tas de diferentes estilos 
musicais. 

O Show da Cabocla 
tem apoio da Prefeitura, 

por meio da Secretaria 
de Cultura & Turismo, e 
integra a programação 
de fim de ano “Natal em 
Artur Nogueira - Tem-
po de Esperança e Re-
nascimento”. 

Durante os dois dias 
de festa, o público po-
derá desfrutar de uma 
ampla praça de alimen-
tação - montada pela 
Associação dos Feiran-

tes e Ambulantes. 

CONFIRA A PRO-
GRAMAÇÃO

Sábado, 10 de de-
zembro

20h - Escolha da Ga-
rota Cabocla

22h - Dj Thiago e Dj 
Stiven Melanotti; Lucas 
e Breno

Domingo, 11 de de-
zembro

A partir das 15h
Banda Malta
Bia Chaves
Vitor e Vitória
Maurício e Mauri
Paula Baak
O Clã
Nando Ferrari
Romero e Gabriel
Kaio e Thainá
Bruno Valente
Trio Virgulino
Noelle e Junior
Paulino Neves
Richard e Diego
E mais…

Com artistas de diversos 
estilos, Prefeitura apoia 

Show da Cabocla em 
Artur Nogueira

De Artur Nogueira

Em clima de Natal, 
a Prefeitura de Artur 
Nogueira, por meio da 
Secretaria de Cultura 
& Turismo, levará boas 
músicas à população 
neste fim de ano. Isso 

porque, no próximo dia 
15 de dezembro, a par-
tir das 20h, acontece o 
Cultura Rock Especial, 
na Lagoa dos Pássaros. 

Integrando a progra-
mação “Natal em Artur 
Nogueira - Tempo de 
Esperança e Renasci-

mento”, o público pres-
tigiará o bom e velho 
Rock and Roll, inter-
pretado pelas bandas 
Macaivos e Into The 
Void - Black Sabbath. 
No local, será montado 
um grande palco para 
receber os artistas.

O prefeito Lucas Sia 
(PSD) convida a po-
pulação nogueirense. 
“Vamos celebrar esse 
evento que é tradição 
em Artur Nogueira há 
dez anos e, ao mesmo 
tempo, vivenciar a ma-
gia do Natal”, destacou 
Sia. 

INTO THE VOID
Em 1968 nasceu 

uma das maiores ban-
das do heaven metal e 
que deixou grandes in-
fluências no rock and 
roll: a Black Sabbath. 

Motivado pelas le-
tras marcantes e har-
monias únicas, o gru-
po de músicos decidiu 
manter o legado vivo 
e homenagear a icôni-

ca banda - considerada 
uma obra prima na his-
tória do rock. A ideia 
era puxar duas verten-
tes que se destacaram: 
Ozzy Osborne e James 
Rone Dio. 

Diante da admiração 
mútua dos integrantes, 
nasceu a Into the Void - 
Black Sabbath Tributo. 
A proposta é fazer o pú-
blico voltar no tempo e 
apreciar novamente es-
ses grandes sucessos.

A banda é forma-
da por Ágape Evolvere 
(vocal); Zinho Avan-
cini (bateria); Ricar-
do Martins (Guitarra); 
e Eriberto Ferraretto 
(baixo).

MACAIVOS
A segunda banda a 

subir ao palco será a 
Macaivos - formada 
por amigos e músicos, 
sobretudo amantes do 
bom rock and roll. Eles 
prometem grandes 
clássicos e canções que 
marcaram épocas

Cultural Rock Especial de Natal será na Lagoa dos 
Pássaros
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AGRONEGÓCIO: Organizado pela Prefeitura, conscientizou sobre a não violência contra a mulher do campo, e enalteceu o trabalho feminino na agricultura 

Evento inédito valoriza mulheres do agronegócio 
nogueirense

A Prefeitura de Artur 
Nogueira, por meio da 
Secretaria de Assistên-
cia e Desenvolvimen-
to Social e da Coorde-
nadoria dos Direitos e 

Apoio da Mulher, pro-
moveu o I Agro Mulher 
nesta terça-feira (06). A 
iniciativa contou com a 
parceria da Secretaria 
de Agricultura e apoio 

da CATI (região Mogi 
Mirim).

O evento integrou 
as ações dos 16 Dias de 
Ativismo pelo Fim da 
Violência contra as Mul-

heres, enalteceu o tra-
balho de figuras femini-
nas que fizeram história 
no agro nogueirense, 
e fortaleceu mulheres 
que ainda desenvolvem 
funções na lavoura, col-
heita e campo.

O I Agro Mulher re-
cebeu parceria de em-
presas importantes do 
ramo, como a Agro Sar-
pa; Grupo Bom Retiro; 
Calterra; Patrícia Lat-
icínios; Bayer Agro; e 
Aline Belchior da Café 
Fazenda Nova. Esti-
veram presentes a pri-
meira-dama Simone Sia 
Rissato, o secretário de 
Assistência Social Ama-
rildo Boer, o secretário 
de Agricultura Odair 
Boer, o secretário de Se-
gurança Roberto Daher, 
e a vereadora Zezé da 
Saúde. 

PROGRAMAÇÃO
Em quase três horas 

de evento, o públi-
co pode conhecer a 
evolução da cultura 
agro no município, con-
duzida pelo empresário 
João Sarpa; acompan-
har o reconhecimento 
do trabalho agro para a 
mulher, com a agrôno-
ma Alexandra Luppi 
Guedes, do CATI, e com 
a representante da Sec-
retaria de Agricultura 
e engenheira agrôno-
ma Roseli Borges; e 
observar a presença 

do empreendedorismo 
no agro, com as em-
presárias Elisangela 
Sarpa e Juliana Cal-
dana. 

Houve ainda uma 
palestra sobre auto-
cuidado e saúde mental 
- ministrada por Vislene 
Bússulo; e show com 
a banda Vitor Neves 
& Nordestino, e com a 
cantora Morena Costa.

E M P R E E N D E D O -
RISMO AGRO

A coordenadora dos 
Direitos e Apoio da Mul-
her de Artur Nogueira, 
Lúcia Buccini Carrilo, 
destaca que o plano é 
desenvolver novos pro-
jetos de capacitação 
e empreendedorismo 
com esse público, so-
mando às ideias reuni-
das no evento. 

“Muitas dessas mul-
heres já desenvolvem 
um trabalho artesanal 
para ajudar no lar como 
fonte de renda, tra-

balhos com culinária lo-
cal, jardinagem e mui-
tos outros trabalhos que 
queremos enaltecer em 
nosso município. Va-
mos fortalecer o comér-
cio local, incentivar a 
autonomia das mul-
heres, aumentar o nos-
so empreendedorismo 
com mulheres e criar 
grupos e cooperativas 
de trabalho”, disse.

Amarildo Boer, 
secretário de Assistên-
cia e Desenvolvimento 
Social, revela que uma 
busca foi feita no mu-
nicípio para localizar 
sitiantes e empresas 
parceiras do ramo agro. 
“Vamos fomentar o em-
preendedorismo com a 
culinária rural e outros 
temas, para somar jun-
to à feira de artesana-
to já existente. Muitas 
dessas mulheres fazem 
trabalhos manuais que 
são lindos e utilizam 
matéria-prima da nossa 
própria região”, frisou.


